

CENTRO SUPERIOR DE ESTUDIOS DE ASIRIOLOGÍA Y EGIPTOLOGÍA
Seminario Walter Andrae



Escena ceremonial
Cretula con impronta de sello cilíndrico, Tell Beydar, F 6326-M-6 según B. Teissier (1997)

VI Semana Didáctica sobre Oriente Antiguo

Tell Beydar

Los orígenes de los estados en al Yazira durante el III milenio a. C.

Del 29 de noviembre al 3 de diciembre
Facultad de Filosofía y Letras
Sala de Vídeo del Módulo II
(Planta sótano)

SEMANAS DIDÁCTICAS DEL SEMINARIO WALTER ANDRAE

Las actividades de difusión y especialización del **Centro Superior de Estudios de Asiriología y Egiptología** son tarea de los seminarios permanentes. El **Seminario Walter Andrae**, dedicado a la historia de la investigación en Oriente, prosigue este curso sus **Semanas Didácticas**, que con una frecuencia anual y mediante un breve **ciclo de conferencias**, una pequeña **exposición monográfica** y una **publicación** tratan temas de especial interés sobre la tradición científica temprana o sobre las investigaciones modernas más sugerentes hoy activas.

VI SEMANA DIDÁCTICA SOBRE EL ORIENTE ANTIGUO

A mediados del siglo XIX, la curiosidad europea por las culturas de la Antigüedad oriental estuvo en parte dirigida por las resonancias bíblicas: Asiria, Babilonia o Nínive eran hitos maldecidos por los textos bíblicos, pero las excavaciones franco-británicas y el desciframiento de la escritura cuneiforme permitiría desvelar la verdadera historia y la maravilla de cultura y arte que aquellos antiguos imperios habían constituido en realidad. Mesopotamia y el territorio de Asiria empezaron así a descubrirse, pero amplias regiones de Oriente, faltas de sitios con referencias en el imaginario religioso, pervivieron en el olvido. Una de ellas sería al Yazira, la gran meseta septentrional, delimitada por las montañas septentrionales, los cursos altos del Tigris y el Eufrates y el espacio subdesértico meridional del área del wadi Tharthar, que la separa de Mesopotamia. Viajeros y curiosos notaban que aquí y allá, por todas partes, imponentes tells y numerosas ruinas evocaban un pasado distinto al vacío dejado tras la devastación mongola, la despoblación y la desidia otomana. En 1911, Max von Oppenheim sería el primero en comenzar el descubrimiento del pasado en Tell Halaf, con el hallazgo de la singular cultura prehistórica de tal nombre y de la capital de uno de los reinos arameos del I milenio. Bastante después, en 1937, Max Mallowan descubriría en Tell Brak evidencias de la I Urbanización y la

administración provincial del Imperio Acadio. Pero hasta los pasados veinte años no ha comenzado el verdadero redescubrimiento de la importancia histórica de al Yazira. Los planes del gobierno sirio, el desarrollo de la región y los avatares políticos vividos en Oriente terminarían decidiendo la concentración de muchos equipos de investigación en la región septentrional de Siria, y con ello la acumulación de hallazgos inesperados: los orígenes reales de la cuestión hurrita y Mitanni, con el descubrimiento de sitios tales como Tell Barri/Kahat, Tell Mozan/Urki o Tell Munbaqa/Ekalté; la nueva imagen de otros lugares como Tell Brak/Nagar o Tell Chuera; el descubrimiento de la capital asiria de Samsi-Adad en Tell Leilan/Subat Enlil y en fin y sobre todo, la aportación a la historia general y regional supuesta por el proyecto euro-sirio de Tell Beydar, la vieja ciudad de Nabada durante el III milenio, uno de los principales centros políticos y culturales de la época. Todos estos hallazgos y los estudios a los que están dando lugar suponen, ni más ni menos, que toda la Historia Antigua de una parte esencial del pasado de Oriente Próximo se está ahora empezando a escribir.

PROGRAMA

29, XI, lunes, **a las 10 horas**

Inauguración

Conferencia : Prof. Dr. Marc Lebeau

Director del European Centre for Upper Mesopotamian Studies, Bruxelles. Director del Proyecto Científico Euro-Sirio en Tell Beydar.

“Tell Baydar. Una ciudad del III milenio en la Yazira, Siria”

Coloquio

30, XI, martes, **a las 10 horas**

Conferencia: Dr. Don Rodrigo Martín Galán, Director de Campo del Equipo Español en el Proyecto Científico Euro-Sirio en Tell Beydar

“El Periodo Helenístico: pervivencia del legado autóctono”

Coloquio

1, XII, miércoles, **a las 10 horas**

Conferencia: Prof. Dr. Joaquín M^a Córdoba, Departamento de Historia Antigua y Medieval, UAM

“Los hurritas y Mitanni. Nuevas perspectivas para la Arqueología y la Historia de uno de los pueblos más relevantes de al Yazira”

Coloquio